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文体社闻体育

本报讯（记者 李元春）“聚铿

锵，传辉煌”，五年弹指一挥间，本月

27日，上海女足将与“娘家人”上海

农商银行续约啦！五年前，上海农

商银行出资冠名赞助上海女足，全

面支持上海女足事业发展。上海农

商银行成为这支光荣球队的“娘家

人”，也成为最坚实的后盾，五年来

双方合作亲密无间，取得了一个又

一个优异的成绩，今后，双方也将继

续牵手，合力再创辉煌。

上海农商银行秉持了“由专业

人做专业事”的理念，充分信任及肯

定球队管理人员及教练组对上海女

足的日常管理工作及训练比赛决

定，始终支持着球队发展。过去5年

来，上海女足运营稳定，竞技水平始

终在全国保持前列，自2018年以来，

上海农商银行女足共向中国女足国

家队输送运动员16人、教练员2人，

原上海农商银行女足主教练水庆霞

为现任中国女足国家队主教练。

2018年，上海女足荣获女子足

球俱乐部国家贡献奖；2019年荣获

女超联赛亚军、女子足协杯亚军，主

教练水庆霞荣获女超联赛、女子足

协杯两项赛事最佳教练员；2020年

荣获女超联赛季军，球员唐佳丽荣

获中国女足金球奖，外援班达荣获

女超联赛金靴；2021年荣获女超联

赛季军。上海女足还先后引进3名

外援，并输送多名球员至海外俱乐

部历练。

2023年，在市政府进一步推动

下，市体育局、市足协和上海农商银

行三方再次达成合作协议，上海农

商银行将继续出资赞助，持续助力

上海女足新一周期的备战工作。上

海市足协秘书长林毅表示，“上海农

商银行十分尊重体育的专业性，让

专业的人做专业的事。未来新一轮

周期的合作，希望上海女足将士能

继承上海女足光荣传统，顽强拼搏、

不怕困难，续写上海女足新辉煌。”

上海女足与“娘家人”续约

打了一辈子高水平篮球的乔尔

杰维奇，昨晚看到中国男篮队员们

的表现，可能再一次“开了眼界”。

71比59，面对实力平平的哈萨克斯

坦队，坐镇香港主场的中国男篮虽

然赢了，但四大控卫全场合计贡献

一次助攻，全队三分球和罚球命中

率惨不忍睹，这也让乔帅的国家队

首秀难言出彩，这位“速成大师”未

来还有很长的路要走。

此次坐镇香港，是中国男篮三

年来首次主场作战，也是塞尔维亚

籍主帅乔尔杰维奇首次以中国男篮

主帅的身份出现在国际赛场。

自执教中国男篮以来，基本功

一直是乔尔杰维奇强调的重中之

重，但从本场比赛的表现看，中国队

的整体表现却并未达到预期。一方

面，面对防守能力并不算顶尖的哈

萨克斯坦队，中国队全场出现了16

次失误；另一方面，中国男篮全场三

分命中率与罚球命中率分别仅有

26.1%与55.6%。失误太多、投篮太

差，这些都是中国男篮的老毛病，尽

管经历主帅更替，这些问题依旧没

有解决。赛后乔尔杰维奇：“我们的

三分球和罚球都不在状态，如果不

那么紧张，没有那么多没必要的犯

规，我们能更早地结束比赛。”

不过，这仅仅是乔尔杰维奇大

刀阔斧改造中国男篮的第一场小

考，手感和比赛感觉都需要时间来

寻找和适应。在出征前的公开训练

课中，乔帅就曾直言，中国队的改变

需要一个过程，从队员选拔、细节完

善到整体战术磨合，都非一日之

功。应该说，本场比赛中国男篮是

有亮点的，那就是上半场的防守非

常精彩，下半场有可能是因为实力

悬殊分差过大导致队员们思想松

懈，所以在上半场建立21分领先优

势的前提下，下半场一度被对手将

分差缩小至个位数。

在世界杯开赛前的几个月，乔

尔杰维奇需要着重解决中国男篮失

误多、投篮差的弱点，才有希望帮助

中国男篮提升到世界强队级别，只

是这个过程他究竟需要多少时间，

现在还不得而知。而如何在短时间

内帮助中国男篮做到提升，对于享

誉世界篮坛的“速成大师”乔尔杰维

奇来说，这个课题的难度依然很大，

也是对他的又一次考验。

本报记者 李元春

首秀未出彩
速成有难度
乔帅改造中国男篮

还有很长的路要走

不再无敌 但能赢
谁说“龙胖大战”打一场少一场？

昨晚的国乒德班世乒赛选拔赛男单决

赛，两人再次狭路相逢。面对世界第一

樊振东，马龙坦言：“自己赛前没有过多

准备，因为大家非常熟悉，更重要的还

是赛场上的专注，不然就算领先可能一

不注意就被樊振东追回去了。所以今

天自己也没什么压力，就是去拼。”

与樊振东的比赛，向来不好打，双

方总会战至最后一局，马龙承认近年来

自己输多胜少。昨晚令他自己都没想

到的是，这场备受关注的“龙胖大战”竟

呈一边倒，他牢牢控制比赛局面，直落

三局拿到了最终胜利。

“我先去打一针封闭。”当听到要举

行直通德班队内选拔赛后，马龙背起球

包走进了医务室。带着伤病，马龙和一

众年轻人又站在了同一起跑线。小组

赛中，他连战新秀皆胜，但赢得并不轻

松。半决赛，马龙3比1战胜世界排名

第七位的梁靖崑。马龙如今还能跟年

轻运动员竞争，“很享受，也很自豪。”

马龙欣赏阿根廷球星梅西，“每个

人对成功的定义不一样，有人觉得他必

须拿到世界杯才完美，也有人觉得他就

算不夺冠，也是当之无愧的球王。我觉

得自己还在比赛，能在队里多待一天，

都是一种成功，不是非要‘再拿一个冠

军结束职业生涯’。现在我只希望自己

还能跟上队伍的节奏，在职业生涯中后

期，真正去享受乒乓球。”

不再年轻 但还行
距离马龙2006年首次参加世乒

赛，已经过去整整17年，当时他随队夺

得不莱梅团体世乒赛冠军，以17岁零8

个月的年龄成为男乒史上最年轻的世

界冠军，昨天再次拿到直通赛门票后，他

笑言自己还能打打，“这次自己也算是打

全了、打满了，目前来看自己的技术状

态和身体状态都还保持得不错，能够拿

下这个冠军也会增加自己的信心。”

都说岁月催人老，但时间留给马龙

的印记，除了伤病，还有坚韧。还记得

直通2007萨格勒布世乒赛的第二阶

段，年轻的马龙拿到男单第一，尽管后

来在世乒赛上输给韩国选手朱世赫无

缘八强，但从此开始，他向着更高更强

的目标坚定地走下去，并最终成为国乒

男队无人能取代的“龙队”。

国乒主教练李隼这样评价他：“是

双圈大满贯了，依旧非常积极，保持了

非常好的水准”，而比马龙大5岁的男

队主教练王皓说：“马龙到了这个年龄，

还能让大家看到有进步空间，这种精神

值得所有人去学习，而且无论是从赛

前、到每一场小组赛、再到最后的半决

赛和决赛，他的发挥越来越好，最后第

一个拿到德班世乒赛男单入场券，我相

信到后面的国际比赛上，他更能体现出

自己的水平。”女队名将刘诗雯在担任

解说嘉宾时甚至拒绝评价马龙：“没法

评价，只能学习。”

到今年2月，马龙进入国家队整整

20年。2月初的一个下午，马龙在微博

上发了一张在球馆里的自拍，并配文：

“嗨，20年了，还行啊。”国乒直通赛已

经走入第18个年头，而不再年轻的马

龙，还在队中。 本报记者 陶邢莹
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本报讯（记者 陶邢莹）昨晚，
国乒“德班世乒赛直通赛”首站在

北京收官。女单世界排名第一的

孙颖莎以3比0击败世界第七陈幸

同，获得女单冠军；孙颖莎率先锁

定一个德班世乒赛单打参赛资格。

今年单项世乒赛将于5月下

旬在南非德班举行，也是国乒在巴

黎奥运会前了解对手、检验队伍和

考察队员的重要依据。根据选拔

规则，进行两站比赛，每站的男女

单打冠军直通德班世乒赛单打赛

场，两站混双冠军中成绩最好的一

对组合将获得参赛资格。中国队

总教练李隼表示：“希望通过比赛，

在新周期对所有人重新排位。”

值得一提的是，此次直通赛混

双较量颇为激烈，有16对选手模

仿奥运会赛制参与冠军争夺，而两

站只给一对成绩最好的选手直通

名额。此前的混双决赛中，林高

远/陈幸同以3比1力克于子洋/孙

铭阳登顶，两人能否晋级，还要结

合下个月第二站混双成绩而定。

孙颖莎率先直通德班

“这个年纪了，我还能
打。”34岁的马龙将德班世
乒赛的门票收入囊中，语气
中难掩一股自信。用拼劲、
狠劲和韧劲拿到这张门票，
马龙给后辈继续树起一根
标杆。
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■ 分펱즯쟬힣뗃럖
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■ 球쇺뻶주훐믘쟲 图 社뮪짧

■ 乔尔杰维奇（右二）场边指导球员 图 IC


